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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 06.06.2016 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 

 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Wolfgang Aschert FWH  für Frau Mrosk 
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Frau Silke Ohage FWH   
Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Heinz Seddig SPD stv. Vorsitzender  
Herr Klaus Zipser SPD   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vorsitzende des Seni-

orenbeirates Heist 
 

Frau Lydia Glindmeier DRK-
Kindertagesstätte 

 

Frau Uta Heyer   
Frau Regina Kattoll  Waldkindergarten 

Heist 
 

Frau Edith Robatzek Betreuungsschule 
Heist 

 

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Marga Kohrn CDU   
Frau Andrea Mrosk FWH   
Frau Jana Scheiba CDU   
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Beratende Mitglieder 
Frau Bianca Kühl Elternbeiratsvorsit-

zende 
 

 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 27.05.2016 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist  ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Grundschule 

  

 4.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 5.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 5.1.  Bericht Waldkindergarten 

  

 5.2.  Bericht DRK-Kindertageseinrichtung 

  

 6.  Jahresrechnung Waldkindergarten Heist 2015 
Vorlage: 0635/2016/HE/BV 

  

 7.  Jahresrechnung DRK-Kindertageseinrichtung 2015 
Vorlage: 0636/2016/HE/BV 

  

 8.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 2016/2017 
Vorlage: 0637/2016/HE/BV 

  

 9.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner berichtet, dass der Schulhof stark mit Sand verschmutzt ist. 
Dies führt dazu, dass der Betonboden sehr rutschig ist. Er wünscht sich 
eine regelmäßige Säuberung des Schulhofes. Ebenfalls liegen einige 
Waschbetonplatten uneben oder sind kaputt. Frau Heyer erläutert dazu, 
dass eine Begehung des Schulhofes stattfinden wird.   
 

  
zu 3 Bericht der Grundschule 
  

Frau Heyer gibt ihren Bericht der Grundschule laut Anlage ab. Die geän-
derten Unterrichtszeiten  werden von den  Eltern positiv angenommen.  
Nach zwei Jahren sollen  diese evaluiert werden. Ebenfalls stellt Frau 
Heyer die Setcard zum Schulentwicklungsplan des Kreises Pinneberg vor, 
in der die Grundschule vorgestellt wird. Frau Jabs weist darauf hin, dass 
das Zahlenmaterial aus dem 2014 stammt. Es wird davon ausgegangen, 
dass die Grundschule Heist nicht unter die 80 – Schüler- Marke sinkt.   
 

  
zu 4 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Robatzek berichtet, dass die Betreuungsschule derzeit von 45 Kin-
dern besucht wird. Frau Toll, die seit März in der Betreuungsschule be-
schäftigt ist, hat sich gut eingearbeitet und wird von den Kindern gut ange-
nommen. 

  
zu 5 Bericht der Kindertagesstätten 
  
zu 5.1 Bericht Waldkindergarten 
  

Frau Kattoll berichtet vom Besuch der Vorschulkinder aus dem DRK-
Kindergarten im Wald.  Die Kinder aus dem DRK-Kindergarten durften im 
Wald schnitzen. 
 
Leider fand im Wald Vandalismus statt, worüber die Kinder sehr traurig 
waren. Der Bauhof hat den Schaden jedoch schnell behoben.  
 
Aktuell sind zwei Plätze im Wald frei. Der Waldkindergarten hat  Öffnungs-
zeiten von 8.00 Uhr bis 12.00 Uhr. Berufstätige Eltern benötige jedoch eine 
Betreuung bis mindestens 14.00 Uhr oder länger. Diese kann im Wald 
nicht erfolgen.  
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zu 5.2 Bericht DRK-Kindertageseinrichtung 
  

Frau Glindmeyer berichtet über die Besuche der Vorschulkinder im Wald 
und beim AZV. Am 28.6.2016 findet in der Schule ein Schnuppertag für 
diese Kinder statt.  
 
Der Anbau schreitet voran und das Richtfest wird vorbereitet.  
 
Der Kindergarten hat an dem Projekt Kita 21 zum Thema Müll teilgenom-
men. 
 

zu 6 Jahresrechnung Waldkindergarten Heist 2015 
Vorlage: 0635/2016/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Frau Jäger berichtet von der Prüfung der 
Jahresrechnung. Es ergaben sich keine Beanstandungen. Frau Jäger 
empfiehlt dem Finanzausschuss die Jahresrechnung 2015 anzuerkennen 
und Entlastung zu erteilen.  
 

 Beschluss:  
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
2015 des Waldkindergartens Wurzelkinder e.V zur Kenntnis. Der Über-
schuss in Höhe von 3.727,12 Euro wird mit der 3. Rate des Zuschusses 
2016 verrechnet.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Jahresrechnung DRK-Kindertageseinrichtung 2015 

Vorlage: 0636/2016/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Es wird bedauert, dass kein Vertreter 
vom DRK-Kreisverband an der Sitzung teilnimmt. Auf Rückfrage erläutert 
Frau Glindmeiyer, dass die Personalkosten eingespart worden sind, da 
krankes Personal durch eigenes Personal vertreten worden ist, und Zeitar-
beitsfirmen nicht beauftragt werden mussten. Aktuell sind alle Stellen wie-
der voll besetzt.  
 
Frau Jäger berichtet von der Kassenprüfung und empfiehlt dem Finanz-
ausschuss, die Jahresrechnung 2015 anzuerkennen und Entlastung zu 
erteilen.   
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales  nimmt die Jahresrechnung 
2015 für den DRK-Kindergarten Heist zur Kenntnis. Das Defizit wird  mit 
der 3. Rate für das Jahr 2016 gezahlt. 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2016/2017 

Vorlage: 0637/2016/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Auf Grund der Geburtenentwicklung des 
Jahrganges 2014/2015 mit 37 Kindern ist davon auszugehen, dass im 
Kindergartenjahr 2017/2018 bis zu 20 Elementarplätze fehlen werden.  
Frau Robatzek schlägt vor, die Räume, die die Betreuungsschule nach 
den Umbauarbeiten erhalten soll, für eine Übergangszeit für den Kinder-
garten zur Verfügung zu stellen. Es soll eine Begehung der Räumlichkei-
ten stattfinden. 
Frau Jabs wird mit der Kindertagesstättenaufsicht sprechen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Aufstellung der 
Verwaltung zur Kenntnis. Zur Deckung der künftig fehlenden Plätze soll die 
Einrichtung einer Gruppe in der Grundschule geprüft werden.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Verschiedenes 
  

Frau Heyer berichtet, dass der in der Sporthalle befindliche Defibrillator 
nicht für Kinder geeignet ist. Ein entsprechendes Hinweisschild soll ange-
bracht werden. Der Sportverein soll prüfen, ob es auch einen Defibrillator 
für Kinder und Jugendliche gibt.   
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 16.06.2016 

 

 
   

(Gerrit Lienau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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